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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Evasores fiscales estatales podrían alcanzar tres años de prisión 
Penas que van de los tres meses a los tres años de prisión, son las que propone el Ejecutivo 
del Estado para los evasores fiscales estatales, esto como parte de las reformas que ha 
propuesto al Congreso en el marco de la creación del Sistema de Administración Tributaria 
del Estado. En el caso de la penalidad, éstas parten de la iniciativa para reformar el Código 
Fiscal del Estado, mismas que se prevé queden aprobadas entre el conjunto de iniciativas 
que conforman el paquete económico para el Ejercicio Fiscal 2023. Dentro del Código se 
propone incluir el delito de evasión fiscal, para sancionar a los contribuyentes que no sean 
localizables en el domicilio que hayan señalado para el Registro Estatal de Contribuyentes 
o en el aquél que se considere su domicilio fiscal. 
 
Alistan diputados dictamen presupuestal 2023 para este martes 
Este martes saldrá el dictamen del Paquete Fiscal 2023, toda vez que los legisladores 
buscan que, a más tardar el 22 de diciembre, se lleve a Pleno a su votación y poder concluir 
el primer periodo del segundo año legislativo. De acuerdo a fuentes internas del Congreso 
del Estado se prevé que la reunión sea posterior al mediodía, toda vez que se presume que 
la propuesta de dictamen está lista y podría tener algunas adecuaciones y cambios que los 
integrantes de las Comisiones unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y 
de Hacienda y Deuda Pública. Y es que la semana pasada hubo un desfile de funcionarios 
estatales y presidentes de órganos autónomos para defender su presupuesto, además de 
un ala del magisterio del estado que busca una garantía en el pago de nóminas y cuestiones 
propias a favor de sus sindicalizados. 
 
Autorizará Congreso 9 mmdp para obra multianual en Michoacán  
El Congreso de Michoacán autorizará al Ejecutivo estatal un presupuesto multianual para 
contratar obra pública, por un importe total de hasta nueve mil millones de pesos, sujeto a 
disponibilidad presupuestaria de los años subsecuentes que formen parte del periodo de 
gobierno a cargo de la actual administración pública estatal. El monto incluye el pago de 
estudios, inversión en obra, supervisión, impuestos, costos y gastos derivados de la 
implementación y contratación. Cualquier compromiso de pago adquirido deberá ser 
cubierto a más tardar el día 30 de junio de 2027, se indica en el proyecto de decreto del 
presupuesto de egresos 2023. 
 
Etiquetarán recursos para liquidaciones de la extinta Junta de Caminos 
A poco más de tres años de haber sido decretara la extinción de la Junta de Caminos del 
Estado, en el Congreso local se busca etiquetar recursos para finalmente cubrir el pago de 
liquidaciones pendientes a extrabajadores. La medida se prevé sea concretada por las 
comisiones unidas de Presupuesto y Hacienda dentro del dictamen de Presupuesto de 
Egresos del Estado para el Ejercicio Fiscal 2023. De acuerdo con Marco Polo Aguirre 
Chávez, presidente de la Comisión de Presupuesto del Congreso local, la protección es 
que del presupuesto destinado a la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas, se 
etiqueten 60 millones de pesos para finalmente cubrir los pendientes de pago que se tienen 
con extrabajadores de la Junta de Caminos. 
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Pese a magros resultados, quiere Unidad de Evaluación de ASM más recursos  
Con magros resultados, la Unidad de Evaluación y Control de la Auditoría Superior de 
Michoacán pretende un incremento de 10 millones de pesos en su presupuesto para 2023, 
para poder cumplir con su objetivo. La titular de la unidad, Vanessa López, informó que 
durante 2022 solo atendieron dos denuncias por faltas administrativas no graves y tienen 
tres en proceso, por omisiones de funcionarios de la ASM y están auditando el Fondo de 
Fortalecimiento Municipal de la Auditoría. Reconoció que la unidad no pudo con la auditoría 
de desempeño de la cuenta pública 2020, ordenada por el Congreso del Estado y, como el 
pleno de la 75 Legislatura le negó una prórroga para entregar resultados, la auditoría 
simplemente se suspendió, ya que es un trabajo que no pueden llevar a cabo los dos 
auditores con cuenta.   
 
Ejercerá ASM 210.6 mdp en 2023  
De los mil 197 millones 760 mil 229 pesos que tendrá de presupuesto el Congreso del 
Estado en 2023, corresponden a la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) 210 millones 
688 mil 849 pesos, de acuerdo con el proyecto de presupuesto para el próximo año. En el 
documento que se discutirá y someterá a votación de los integrantes de las comisiones 
unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, y la de Hacienda y Deuda Pública, 
se aprecia un incremento de ocho millones 103 mil 417 pesos respecto al monto ejercido 
este 2022 por 202 millones 585 mil 432 pesos. Se establece que el Congreso del Estado 
realizará los ajustes administrativos y orgánicos necesarios para que la ASM forme parte 
de la UPP 01 del Poder Legislativo, a nivel de Unidad Responsable, conforme a los 
lineamientos que apruebe la Junta de Coordinación Política en coordinación con el Comité 
de Administración y Control. Además, se etiquetan 10 millones de pesos adicionales a la 
Unidad de Evaluación y Control de la Auditoría Superior de Michoacán para el cumplimiento 
de sus atribuciones, como lo exigió la titular de la Unidad, Vanessa López. 
 
Exhortan a Congreso local armonizar normas de protección a periodistas 
El Congreso Federal exhortó al local armonizar la legislación estatal para la protección a 
periodistas y defensores de derechos humanos, esto en un contexto de permanente 
violencia y agresiones contra comunicadores y activistas en México. El exhorto ya fue del 
conocimiento del Pleno Legislativo en Michoacán, el cual optó por turnarlo a la Comisión de 
Derechos Humanos y Seguridad Pública para su análisis. En la Cámara local existen 
diversas iniciativas que permanecen en la congeladora de las comisiones de Derechos 
Humanos, Puntos Constitucionales y Justicia, e Igualdad sin ser dictaminadas. 
 
Diputado pide destitución de Pineda Gochi del congreso 
Por falta de transparencia y crisis económica ante el déficit de 18 millones de pesos, el 
diputado morenista Juan Carlos Barragán Vélez anunció que se analiza la destitución de 
la secretaria de Finanzas del Legislativo, Rocío Pineda Gochi. El legislador, quien también 
forma parte del Comité de Administración y Control del Congreso, denunció que la priísta 
Pineda Gochi no asume con responsabilidad su encargo, porque deja "plantados" a los 
legisladores en las reuniones convocadas para abordar las finanzas del Legislativo. En 
entrevista, Barragán Vélez, refirió que aún hacen falta 18 millones de pesos para el cierre 
del año, los cuales aún se desconoce qué pasó con ese recurso económico, mismos que 
se requieren para el pago de la nómina, salarios de diciembre y aguinaldos. 
 
Boletines: 

https://www.michoacan.gob.mx/
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Necesario apostar por un manejo presupuestal ordenado: Julieta Gallardo 
 
En México la razón de la legalidad debe ser siempre la que impere: Mónica Valdez 
 
Las y los michoacanos demandan una defensa decidida de sus intereses: Víctor 
Manríquez 
 
Urgen acciones más decididas para atender a niñas y niños en condición de orfandad 
en Michoacán: Gloria Tapia 
 
Persisten desigualdades sociales para jóvenes con discapacidad: Víctor Zurita 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Amaga PRD con sancionar a diputados que no sigan línea de la alianza 
El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Córdova, advirtió que, los tres partidos que conforman la alianza están dispuestos a aplicar 
sanciones a sus diputados locales que no sigan la línea de la coalición, de cara a la votación 
del presupuesto para Michoacán 2023. La alianza legislativa entre PRI, PAN y PRD revivió 
con el análisis del paquete fiscal, y ante señalamientos que los parlamentarios han hecho 
hacia temas como las reglas de operación del Fortapaz y el nuevo programa denominado 
"obras multianuales". 
 
Reconoce IMAIP a 12 municipios e instituciones por transparencia 
Son 12 entidades, entre municipios y partidos políticos, los que fueron reconocidos por el 
Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales (IMAIP) por destinar esfuerzos para la transparencia. Entre los municipios se 
encuentran Tlalpujahua, Jungapeo, Morelia, Pátzcuaro, Sahuayo y Vista Hermosa, 
mientras que las instituciones son el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) 
además de Movimiento Ciudadano (MC), el PAN y el Partido Verde, por mencionar algunas. 
 
IEM aprueba sanciones en elecciones pasadas en Michoacán 
Por unanimidad, los consejeros del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), aprobaron cuatro 
procedimientos sancionadores por faltas cometidas durante los procesos electorales del 
2015 y 2018. Se trata de un procedimiento sancionador contra el Partido Acción Nacional 
(PAN) y contra tres particulares que fueron candidatos en la jornada anterior. En cuanto al 
partido albiazul, la falta fue en torno a la edición de unas publicaciones en el 2015 que no 
fueron atendidas, por lo que será amonestado públicamente. 
 
Reconocen a PAN Michoacán por cumplir con la Declaratoria de Gobierno Abierto 
El Comité Directivo Estatal (CDE), del Partido Acción Nacional (PAN), aprobó el 
Procedimiento de Evaluación de la Primera Etapa de Cumplimiento de los Sujetos 
Obligados que Firmaron la Declaratoria de Gobierno Abierto, que realizó el Instituto 
Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(IMAIP). Cuquita Cabrera Hermosillo, Presidenta del CDE del PAN, recibió el 
reconocimiento de manos de Abraham Montes Magaña, Comisionado Presidente del 
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IMAIP, quien destacó el compromiso que mantiene Acción Nacional con la transparencia y 
rendición de cuentas. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Llega Tamara Sosa a la Secretaría de Cultura en Michoacán 
La Secretaría de Cultura (Secum), nombró a partir de este lunes a Tamara Sosa Alanís 
quién asume la titularidad para continuar con el proyecto que encomendó el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla para fortalecer la política cultural en la entidad. Mediante un 
comunicado el gobierno del estado informó la designación a 13 días de que su ex titular 
Gabriela Molina Aguilar fuera designada secretaria de Educación en el Estado. Tamara 
Sosa Alanís, estuvo al frente de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las 
Mujeres (Seimujer) donde promovió y ejecutó distintos proyectos en defensa y protección 
de los derechos de las mujeres y actividades con perspectiva de género. 
 
Operativo de tránsito, sin participación de ayuntamiento de Morelia 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) de Michoacán dio el banderazo de arranque para 
el operativo vial bautizado como “Navidad y Vacaciones Seguras”, al cual se sumarán 
elementos de esa corporación, de la Guardia Nacional y Guardia Civil. El titular de la 
dependencia, Alfredo Ortega Reyes, precisó que serán 150 los policías los que se integren 
a este programa que se va a concentrar sobre todo en el Centro Histórico de Morelia. Sin 
embargo, a la tarea no se han adherido los elementos de la Policía Morelia, pese a que se 
les giró la invitación.  
 
¡Si te piden “mordida”, denuncia! Más de 150 tránsitos vigilarán Morelia estas fiestas 
Con el despliegue de más de 150 elementos de tránsito Estatal y municipal, inició el 
operativo de Navidad y Vacaciones seguras en la ciudad de Morelia.  Previo al banderazo, 
el secretario de Seguridad Pública de Michoacán, José Alfredo Ortega Reyes adelantó que 
el objetivo es disminuir las incidencias en accidentes de tránsito. Pidió a los michoacanos y 
morelianos tener confianza en los elementos de tránsito estatal y en caso de ser necesario, 
denunciar posibles actos de corrupción "mordidas" de elementos que pudieran caer en 
acciones irregulares.  
 
Realizó Cocotra 342 operativos en 2022 
En 2022, la Comisión Coordinadora del Transporte Público (Cocotra) realizó un total de 342 
operativos de regulación, los cuales tuvieron lugar en zonas estratégicas de la entidad, a 
fin de avanzar en la consolidación de un servicio digno para las y los usuarios. A decir del 
titular de la Cocotra, Antonio Godoy González Vélez, la regulación del servicio en sus 
diversas modalidades de transporte público, escolar y de personal, ha sido un eje central 
para la actual administración, por lo cual, en coordinación permanente con autoridades 
locales y la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), se han promovido este tipo de acciones 
de ordenamiento. 
 
Bedolla entrega equipo y material a escuelas de la Costa michoacana 
Con el compromiso de apoyar a escuelas de zonas de alta y muy alta marginación, este 
lunes el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, encabezó la entrega de mobiliario, 
material didáctico y útiles para planteles de Aquila y Coahuayana. A través de la Secretaría 
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de Educación del Estado (SEE), encabezada por Gabriela Molina Aguilar, se llevaron 
alrededor de mil 500 juegos de sillas con mesas o butacas, además de más de mil 100 
paquetes de útiles y 150 de material didáctico. 
 
Sin funcionamiento, 54% de cámaras de seguridad instaladas en Michoacán 
Más de la mitad de las cámaras instaladas por el Gobierno del estado para eficientar la 
seguridad en toda la entidad no funcionan; las reparaciones están en proceso.  En toda la 
entidad hay un estimado de cinco mil 400 cámaras, pero, “no funcionan un 54 por ciento, 
en todo el estado”, reconoció el secretario de Seguridad Pública, José Alfredo Ortega 
Reyes.  No obstante, las labores de la dependencia para renovar los equipos, repararlos o 
sustituirlos se encuentra en proceso, aseguró el secretario, entre las que ya comenzaron a 
reparar están las instaladas en el libramiento, a la altura del Pollo Costeño cerca de Policía 
y Tránsito.   
 
Cuenta con nueva sede el juzgado laboral de Uruapan  
El Programa de mejoramiento de instalaciones y condiciones de trabajo del Poder Judicial 
de Michoacán continúa presentando resultados con la puesta en marcha de la nueva sede 
del Juzgado Laboral de Uruapan, a partir de este lunes 19 de diciembre, con el nuevo 
domicilio en Paseo Lázaro Cárdenas 2001, colonia La Joyita (colonia Linda). En un 
comunicado se informó que como se había señalado desde el inicio de funciones de la 
justicia laboral en sede judicial, de manera temporal el juzgado de Uruapan funcionaría en 
una ubicación alterna, en tanto se finalizaba con las adaptaciones de la sede permanente.  
 
Apenas alcanza Ramírez Bedolla 4 puntos de calificación  
El morenista Alfredo Ramírez Bedolla apenas alcanza cuatro puntos de calificación en su 
gestión como Gobernador de Michoacán, de acuerdo con Rubrum, empresa especializada 
en estudios de opinión. El sondeo, con fecha de este lunes, otorga 4.51 dígitos al 
mandatario estatal en desempeño promedio anual, 3.47 de en seguridad pública, 4.11 en 
cercanía con la gente, y 3.92 en salud. El promedio general apenas araña los 4.0025 
puntos. 
 
Piden migrantes de Michoacán coadyuvar en definir titular de Semigrante   
Integrantes del Consejo Estatal de Migración demandaron ser tomados en cuenta para la 
designación de la persona que encabezará la Secretaría del Migrante (Semigrante), tras la 
renuncia de Brenda Fraga Gutiérrez.  En entrevista con Quadratín, el coordinador 
binacional de Fuerza migrante sin fronteras, Pedro Fernández Carapia, reconoció que es 
facultad del gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, designar a los integrantes de su 
gabinete. Sin embargo, el activista consideró que sería muy enriquecedor para Michoacán, 
que la comunidad conocedora de los puntos críticos de la migración, exprese su opinión en 
torno a cuál podría ser el mejor perfil para encabezar la Semigrante.  
 
Reconocen Gobierno de Michoacán y STASPE a las madres trabajadoras: SFA 
Entregar las llaves de una vivienda significa ofrecer un hogar digno a cada familia e 
integrarla a una comunidad interesada en estudiar, formarse, trabajar y contribuir al 
desarrollo local, estatal y nacional, declaró el secretario de Finanzas y Administración (SFA) 
del Gobierno de Michoacán, Luis Navarro García. Lo anterior, durante la entrega de tres 
viviendas a madres agremiadas al Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo 
de Michoacán (STASPE), donde el funcionario estatal resaltó la labor que cotidianamente 
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realizan, dentro del Gobierno de Michoacán, las mujeres que tienen familias, a quienes 
siempre hay que reconocer. 
 
Pasos a desnivel en salidas a Salamanca y Mil Cumbres tendrán parques y pasos 
peatonales incluyentes 
Mitigarán los efectos negativos de las fallas de diseño de los distribuidores viales de Salida 
a Salamanca y Salida a Mil Cumbres. Canchas de basquetbol, parques de skate, andadores 
y áreas para actividades deportivas serán acondicionados en los puntos residuales. Tras 
advertir y reconocer fallas en el diseño de origen de cada uno de los distribuidores, 
autoridades estatales anunciaron la falta de inclusión de los peatones, colonos, esquemas 
de movilidad sustentable en el proyecto urbano, e incluso la falta de criterios para potenciar 
el uso del transporte colectivo. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Morelia recupera la confianza en su policía: Alfonso Martínez 
“Gracias a la Policía de Morelia que se conformó en 2015, la ciudad empezó a recobrar la 
confianza, incrementó el turismo y las empresas comenzaron a crecer y a generar más 
empleos”, dijo el alcalde Alfonso Martínez Alcázar, al tiempo de rememorar que la capital 
fue uno de los municipios que se recuperó con mayor facilidad luego de la pandemia. Al 
encabezar este lunes el pase de lista a los elementos de la Policía de Morelia, expresó que 
esta corporación que conformó es “con la que soñó desde que fue candidato a la 
presidencia de la capital en 2007” y que, gracias a su “esfuerzo, la certeza y confianza que 
generan, Morelia fue la cuarta ciudad en generar el mayor recurso durante el pasado ‘Buen 
Fin’”. 
 
Negocios en centro histórico cierran 2022 con derrama económica de 600 mdp 
El 2022 se despide siendo un año donde hubo una considerable baja de manifestaciones y 
cierres en el primer cuadro de la capital michoacana, lo cual permitió tener una mejor 
captación de derrama económica en los negocios que pertenecen a la asociación de 
Comercios y Vecinos del Centro Histórico de Morelia (Covechi), aseguró su presidente 
Alfonso Guerrero Guadarrama. “Cerramos muy bien. Desde octubre se han hecho 
suficientes actividades que han culminado en esto que estamos viviendo, un último 
trimestre superior al del año pasado, pues estamos un 5 por ciento arriba. En esto estoy 
descontando el factor inflacionario”. 
 
Pista de hielo en centro histórico registra más de 12 mil visitas 
Aproximadamente más de 12 mil morelianos han acudido a la pista de hielo que se 
encuentra en el centro histórico de la capital michoacana, la cual abrió el pasado nueve de 
diciembre, anunció el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. En 
entrevista para El Sol de Morelia indicó que diariamente se reciben a poco más de mil 200 
personas en la pista de hielo, sin ninguna incidencia reportada por ellas hasta el momento. 
 
Acusa alcalde: sistema de justicia muy garantista con delincuentes 
El Sistema de Justicia Penal es “muy garantista”, da amplias posibilidades de que 
delincuentes queden en libertad, consideró el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. 
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Luego de encabezar este lunes el pase de lista de elementos de la Policía de Morelia, el 
alcalde capitalino, sostuvo en entrevista que el poder contratar a un policía es muy costoso, 
pues conlleva capacitación y la aplicación de un examen de control y confianza que en la 
actualidad cuesta 7 mil pesos, para posterior a ello, poder pagar su nómina. 
 
#Morelia No Aumentamos Tarifa Del Agua, La Bajamos De Acuerdo A Inflación: 
Alfons 
Si nos basamos en la inflación proyectada para el próximo año, el aumento del 5% a la 
tarifa del agua representa más bien una reducción al pago para los morelianos, aseguró el 
alcalde capitalino, Alfonso Martínez Alcázar. “A ver, la inflación llegó al 8% y la tarifa es el 
incremento de un 5%, o sea, vamos a estar 3% abajo de la inflación, es decir, en términos 
generales no se incrementa el agua, se baja de precio el agua, porque la inflación fue del 
8%», expresó el munícipe, en entrevista para medios de comunicación locales. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Esperan abrir 100 bancos de medicamentos en Michoacán 
Hace unos años, Morelia contaba con un banco de medicamentos localizado en la colonia 
Obrera. Después de una larga pausa, este 2022 renace este proyecto social en el Templo 
del Señor de la Columna, ubicado en la calle Bartolomé de las Casas, en la colonia Centro. 
“El proyecto inicial se encontraba en la colonia Obrera en Morelia y estuvo suspendido 12 
años y ahora lo retomamos”, comentó para El Sol de Morelia el Padre Julio César Fajardo 
Aguilar, coordinador diocesano de la Salud y rector del Templo del Señor de la Columna. 
 
Denuncian corrupción sindical en el sector salud 
Con una toma de las oficinas administrativas de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) 
y la solicitud de una mesa de diálogo con el titular de esa dependencia, Elías Ibarra Torres, 
es que los agremiados de la sección 21 del Sindicato Nacional de Trabajadores del Sector 
Salud se manifestaron la mañana de este lunes. En entrevista, la enfermera María Griselda 
Lara Gutiérrez, afirmó que en el sindicato "existe mucha corrupción y estamos hartos; este 
mes se dio un proceso de cambio de códigos y existe indignación ya que fueron 
beneficiados trabajadores con menor antigüedad y menor productividad". Añadió que los 
agremiados desconocen al actual líder, Fabio Meza Alfaro, pues afirmó que su reelección 
estuvo amañada y se violaron los votos de 4000 agremiados. 
 
Covid-19, influenza y gripa, enfermedades más comunes en esta temporada 
La clínica municipal Doctor José Pilar Ruiz Neri atiende enfermedades propias de la 
temporada como Covid-19, influenza y gripa, entre otras, informó el director del Instituto 
Municipal de Salud, José Murguía Magaña. En entrevista, dijo que el coronavirus ha 
disminuido, pues de cada 10 pruebas solo tres son positivas y agregó que la incidencia de 
la enfermedad no ha registrado un incremento como ocurrió el año pasado. 
 
Registra Michoacán 15 nuevos casos de Covid 19  
Aunque a nivel nacional se afirma que ya está presente la sexta ola, esta tercera semana 
de diciembre arrancó con solo 15 contagios de Covid 19. De acuerdo al reporte emitido por 
la Secretaría de Salud, Michoacán no registró decesos. De los 113 municipios, solo Morelia 
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reportó 12 contagios, Múgica tres y José Sixto Verduzco un caso positivo. Los números 
bajos se registran pese a que miles de alumnos y trabajadores iniciaron vacaciones y 
comenzó una intensa movilidad.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Por la inseguridad y la violencia, maestros michoacanos piden cambio de centro de 
trabajo 
La expresión Poder de Base, que se dice adherida a la Coordinadora de Trabajadores de 
la Educación (CNTE), asevera que al menos una veintena de maestros ha pedido 
recientemente su cambio de centro de trabajo por la inseguridad que se viven en zonas de 
conflicto como la Tierra Caliente. De acuerdo con lo expuesto por el dirigente de esta ala 
gremial, Benjamín Hernández Gutiérrez, la problemática de la inseguridad en el estado está 
pasando también factura al personal docente y ante las pobres condiciones al respecto, 
han preferido tramitar su cambio de adscripción para moverse a municipios o regiones 
menos peligrosas. 
 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, sin fecha para renovar su 
dirigencia 
Todavía no se tiene una fecha definida para la renovación del Comité Ejecutivo Estatal de 
la Sección 18 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en la entidad, 
sin embargo, se encuentran preparados para realizar lo que marcan los estatutos y la 
legislación vigente, expuso Héctor Astudillo García, presidente de la Comisión Ejecutiva de 
este gremio en Michoacán. En un contexto donde a nivel nacional se han dado las 
renovaciones de las dirigencias de las representaciones estatales del sindicato educativo, 
como parte de las nuevas disposiciones para la elección de las dirigencias marcadas por 
las nuevas disposiciones en materia laboral, Astudillo García expuso que todos los temas 
de la agenda sindical, como en el mundo se vieron en un esquema de pausa por el tema 
de la pandemia de la enfermedad del coronavirus (COVID-19). 
 
Hasta enero rehabilitarán escuelas dañadas por el sismo en Michoacán 
Hasta enero del próximo año la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) 
de Michoacán, iniciará la rehabilitación de escuelas dañadas por el sismo del pasado 19 de 
septiembre, indicó la Secretaría de Educación del Estado (SEE). Cabe mencionar que han 
pasado casi tres meses desde que ocurrió el fenómeno natural que afectó los espacios 
educativos, por lo que los estudiantes y profesores han tenido que continuar con sus 
actividades en lugares acondicionados. 
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Exhorta Protección Civil Michoacán a seguir recomendaciones ante bajas 
temperaturas 
Diversos fenómenos meteorológicos presentes en el país provocarán temperaturas bajas, 
incluido el estado de Michoacán, de ahí la recomendación de la Secretaría de Gobierno a 
través de la Coordinación Estatal de Protección Civil a tomar medidas preventivas. Según 
pronósticos del Servicio Meteorológico Nacional, se esperan días fríos con heladas 
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matutinas en zonas altas montañosas y serranas, por ello, el exhorto de la dependencia a 
mantenerse atentos al descenso súbito de temperaturas. 
 
Aumentan extorsiones en Michoacán, pero no las denuncian, ¿por qué? 
“Si denuncias, te vamos a matar”, es la frase que se escucha con más frecuencia en los 
municipios de Tierra Caliente cuando integrantes de la delincuencia organizada extorsionan 
a comerciantes, productores del campo y hasta vendedores de tacos. Así lo afirma el 
sacerdote Gregorio López Gerónimo, quien asegura que este delito pasa inadvertido para 
las estadísticas oficiales por el temor a ser asesinado. “Conmigo lo han hecho, me han 
pedido lo que le llaman cooperación, que puede ser hasta de 100 mil pesos. A un chavo 
que vende tacos le pidieron 2 millones de pesos y tuvo que irse de Apatzingán, mientras 
que a otros les han quitado sus camionetas nada más porque les gustaron a los narcos.  
 
Pedro Pascual, ambientalista de Ocumicho asesinado, fue abandonado por el Estado 
pese a denuncias: CSIM 
Autoridades de seguridad pública estatales y federales negaron protección a ambientalista 
asesinado en el estado de Michoacán, acusan comunidades originarias. A cinco días del 
homicidio del defensor de los bosques, Pedro Pascual Cruz, los pueblos purépechas exigen 
justicia. Las comunidades originarias adheridas al Consejo Supremo Indígena del Estado 
de Michoacán (CSIM) aseguraron que desde hace meses se había presentado la denuncia 
formal sobre amenazas en contra del defensor de los bosques. Asimismo, desde el 2018 
han presentado evidencias de despojos de tierras y otras actividades por parte de grupos 
delictivos a expensas de las comunidades y sus recursos naturales. 
 
Decadente, sistema de radiocomunicación policial en Michoacán  
En Michoacán, el sistema de radiocomunicación y repetición que permite mantenerse 
comunicadas a las corporaciones policíacas está en franca decadencia; de 29 antenas 
apenas funcionan cuatro.  La falta de equipos de radiocomunicación en el que viven día a 
día los policías estatales no es el único problema, ya que aseguró el secretario de Seguridad 
Pública, José Alfredo Ortega Reyes, está por llegar: “ es parte del equipamiento que 
tenemos pendiente, ya está gestionado, ya viene”.    
 
Persisten grupos civiles que quieren usurpar funciones de gobierno: SSP 
En Michoacán persiste la presencia de grupos de civiles que pretenden cumplir funciones 
de Gobierno, como en el caso de La Huacana y Churumuco; la Secretaría de Gobierno 
negocia con ellos para retirar las barricadas.  Es el caso de Santa María de Ostula, en 
Aquila, donde se tiene confirmada la presencia de un grupo que mantiene barricadas de 
forma intermitente, de acuerdo con declaraciones del secretario de Seguridad Pública, José 
Alfredo Ortega Reyes.  Minutos antes del operativo de vialidad en Morelia, con motivo de 
las fiestas decembrinas, Ortega Reyes declaró que en Michoacán, “únicamente se tiene el 
registro de dos barricadas en Santa María de Ostula y son intermitentes. 

 


